



FORUM



FREIE



LASTEN



RÄDER

Austausch, Vorträge und Workshops zur gemeinschaftlichen Nutzung von Transportfahrrädern

Pressemitteilung

Erstes "Forum freie Lastenräder" am 20. Juni 2015 in Köln

Freie Lastenräder ermöglichen die kostenfreie Ausleihe von Lastenrädern, meist für ein bis drei Tage. Sie stehen für die Idee des Gemeinguts und sie verbreiten sich aktuell im ganzen deutschsprachigen Raum. Nach dem Start des ersten freien Lastenrads im März 2013 in Köln namens *KASIMIR – Dein Lastenrad*, ist daraus innerhalb von zwei Jahren eine richtige Bewegung geworden. Anfang 2015 gibt es freie Lastenräder in München, Dortmund, Nürnberg, Graz, Hannover, Hamburg, Oldenburg, Bremen und Bocholt. Schon jetzt haben sich weitere Gruppen¹ gebildet, die in naher Zukunft freie Lastenräder auch in anderen Städten zugänglich machen wollen.

Das für den 20. Juni 2015 in Köln geplante „Forum freie Lastenräder“ wird nun erstmals alle Initiativen sowie weitere Interessierte zusammenführen. Vor allem aus Deutschland, aber auch aus dem europäischen Ausland werden Teilnehmende erwartet.

Da alle Initiativen mit ähnlichen Herausforderungen bei der Umsetzung konfrontiert sind, stehen Austausch und Kennenlernen neben praktischen Workshops im Vordergrund. Das Ziel des ersten "Forum Freie Lastenräder" ist die Vernetzung und der Wissenstransfer für Initiativen, die ein freies Lastenradprojekt gestartet haben oder aktuell eines planen. Komprimiert an einem Tag bieten Workshops und Vorträge alles nötige Know-How: Vom Marketing über Versicherung, Lastenradmodelle, Finanzen, Aktivierung von Nutzer*innen bis hin zur Organisation (etwa: Vereinsgründung). Das breite Themenspektrum stellt sicher, dass sowohl neue Gruppen als auch bereits gestartete Initiativen davon profitieren können.

Zusätzlich zum Transfer von Wissen und Kompetenzen, stehen die Vernetzung und der Austausch zwischen den Gruppen im Fokus. Das bisher lose und über Email- und Skype-Kontakte gepflegte Netzwerk wird durch die persönliche Begegnung auf eine neue Ebene gehoben, und durch Einbindung parallel laufender Veranstaltungen zusätzliche Synergien generieren.

Das erste „Forum freie Lastenräder“ wird auf Basis einer Kooperation zwischen den Initiatoren von *KASIMIR – Dein Lastenrad*, *Daniel – Dein Lastenrad für München*, *Rothehausrad Köln* und dem AStA der Universität zu Köln organisiert.

Lastenräder sind im Fahrradmarkt das Produktsegment mit den höchsten Wachstumsraten. In vielen Städten ist ein regelrechter Boom entstanden und Städte in Dänemark und den Niederlanden zeigen, dass das Potenzial noch deutlich höher liegt. Denn mit Lastenrädern lassen sich Waren, der komplette Einkauf und die Kinder schnell, zuverlässig und direkt ans

¹ Übersicht aller Initiativen: www.dein-lastenrad.de

Ziel bringen. Zusätzlich benötigen Lastenräder wenig Platz, haben eine positive Umwelt-Bilanz und sind darüber hinaus hervorragende Sympathie- und Werbeträger. Freie Lastenräder plädieren daher auch für ein Umdenken in der urbanen Mobilität und stehen für Ressourcenschonung, Verkehrsberuhigung sowie für eine gemeinsame Nutzung statt dem individuellen Konsum.

“Gemeinsam genutzte Lastenräder sind entscheidende Bausteine in einem zeitgemäßen Mobilitätsmix ohne eigenes Auto“, so Hannes Wöhrle vom Verein wielebenwir e.V.

Weitere Informationen

- Detaillierte Informationen zur Veranstaltung und die Möglichkeit der Anmeldung gibt es unter www.wielebenwir.de/projekte/forum-freie-lastenrader
- Übersicht über freie Lastenräder und Wissensplattform auf www.dein-lastenrad.de
- Ausgangsprojekt KASIMIR – Dein Lastenrad in Köln unter www.kasimir-lastenrad.de

Kontakt für Presseanfragen und Pressematerial:

wielebenwir e.V.

Hannes Wöhrle

Sechzigstraße 73

50733 Köln

0163 / 477 89 91

hannes@wielebenwir.de

www.wielebenwir.de

Pressematerial zur Veranstaltung (Fotos, Logos, Texte) kann von folgender Webseite heruntergeladen werden: <http://www.wielebenwir.de/presse/kontakt>



Die Teams von Kasimir, Daniel & Konstanze bei der ersten Kölner “Lastenrad-Hochzeit”